
                      Bündnis 90 / Die Grünen 
Tessy Lödermann, Dr.Korbinian Freier,Georg Buchwieser, Christl Freier 
 
 
Herrn Landrat 
Anton Speer 
-Landratsamt- 
82467 Garmisch-Partenkirchen                               Oberammergau, den 16.1.2018 
 
 
Betreff: 
Entwicklung der Restmüllmengen im Landkreis Garmisch-Partenkirchen seit 
der Einführung des Volumentarifs am 1.7.2016 – Erkenntnisse über 
„Mülltourismus“ und  wilde Müllablagerungen seit diesem Zeitpunkt. 
 
 
Sehr geehrter Herr Landrat Speer, 
 
seit dem 1.7.16 wird der Restmüll im Landkreis GAP nach Volumentarif abgerechnet. 
Wir bitten darum jetzt,nach 1 ½ Jahren, darzustellen, wie sich die Restmüllmengen 
entwickelt haben und stellen folgende Anfrage: 
 

1. Wie haben sich die gesammelten Restmüllmengen in den vergangenen 18 
Monaten verändert? 

2. Mit der Tarifumstellung beabsichtigte der Landkreis auch den 
„Mülltourismus“ zu verringern und wilde Mülldeponien abzustellen. Inwieweit 
ist dies gelungen? 

 
 
Darüber hinaus bitten wir darum in einer der nächsten Kreistagssitzungen kurz 
darzulegen, welchen Weg unser Restmüll, der Inhalt der gelben Säcke und das Altglas 
nehmen. Bitte informieren Sie auch darüber, ob die Verunreinigungen des Biomülls, 
der in der Biogasanlage verarbeitet wird, abgenommen haben. 
 
 
Vielen Dank im Voraus für die Beantwortung unserer Anfrage und einen guten Start 
für die neue Leitung der Abfallabteilung. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
für die Fraktion Die Grünen 
 
Christl Freier 
 
 


